
 

 

Protokoll 

Der Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates 

der Stadt Neumünster 
Mittwoch, 21. August 2019 

Boostedter Straße 3 

Beginn: 17:30 Uhr, Ende: 19:30 Uhr 
 
Teilnehmende: Malte Stötera, Jonas Mohr, Celine Rose, Kemal Magarali, Chris Wulf, Max 

Henningsen, Malte Sweers, Lina Grage,  Sofie Todt , Hannah Graff, Alice Hakimy, Jonas Mohr 

 

Christina Regner, Kaja Schloßbauer  

 

Gäste: 1 Schülerin  

 

Entschuldigt: Marten Hosmann 

kurzfristig abgemeldet: Anton Lennemann, Erol Kiroglu 

 

Thema  Aufgaben (Wer, 

Termin) 

TOP 1 Begrüßung  

Malte begrüsst die Mitglieder und Gäste in Vertretung für den 

erkrankten Erol und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

 

TOP 2 Tagesordnung 

Die Tagesordnung enthielt einen doppelten Punkt (Termin, TOP 5 

und 11), Top 11 wird gestrichen.  

Die Vorstellung der neuen FSJ’lerin wird zwischen Punkt 3 und 4 

zwischengeschoben.  

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

Das Protokoll vom 6. Juni wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 3a Vorstellung neue FSJ‘lerin  

Kaja Schloßbauer stellt sich als neue FSJ’lerin im Kinder- und 

Jugendbüro vor. Kaja ist in Neumünster aufgewachsen und ist zur 

Freiherr-vom-Stein-Schule und zur Elly-Heuss-Knapp-Schule 

gegangen. Sie hat bereits als Teamerin bei Neumünstrum (und bei 

anderen Projekten) mitgewirkt und würde sich freuen, wenn neue 

und alte Mitglieder des KJB im nächsten Jahr auch Lust haben, 

mitzumachen.   

 

TOP 4  

JHA Juni/Aug – Hannah: Vorstellung Spielplatzkonzept - 

verbesserungsfähig, kein klares Konzept, KJB soll einbezogen 

werden 

SGA - Sofie: Zahngesundheit der Neumünsteraner Kinder, 

Verstärkte Zusammenarbeit Schulen&Prävention Gesundheitsamt  

 

TOP 5  

Terminplanungen 

 

KJB-Sitzungstermine 2019 

18. September, 16.30 Uhr (im Projekthaus, Wasbeker Str.87)  

23. Oktober, 16.30 Uhr  

13. November, 16.30 Uhr  

 



 

 

AG Wahlen (Sofie, Hannah, Max, Chris, Malte St) 

28. August 2019, 16 Uhr, BooSt3 

AG Fussballturnier (Max, Kemal, Malte St) 

28. August 2019, 17.30 Uhr, BooSt3  

 

 

TOP 6 Wahl im November 2019  

Für die Auftaktveranstaltung am 20.9. um 17 Uhr im Landeshaus 

in Kiel kann der KJB 10 Einladungen an Kooperationspartner/Politik 

etc. versenden.  

Vorgeschlagen sind:  

Eilean Layden (Fachstelle Integration), Udo Gerigk (Kast e.V.), Didi 

Mohr (JVN), Herr Tschirner (Lehrkraft IKS), Herr Jesper 

(Schulleiter KGS), die Fraktionspaten (Grüne, SPD, CDU), zwei 

Einladungen bleiben für den KJB (Chris, und Kemal)  

 

Alice nimmt bei der Podiumsdiskussion teil, braucht keine 

Einladung. (Nachtrag: Alle KJB-Mitglieder können sich selbst auch 

ohne persönliche Einladung anmelden!) 

Die Liste wird einstimmig beschlossen, Christina schickt die 

Einladungen raus.  

 

Der KJB beschliesst einstimmig, während der RV am 3. September 

auf die bevorstehende KJB-Wahl und die Kandidat_innen-Suche 

hinzuweisen. Christina formuliert einen entsprechenden Brief an 

die Stadtpräsidentin.    

 

Christina und Kaja touren ab dem 2.9. durch die Schulen, um auf 

die Wahlen und die Kandidat_innen-Suche aufmerksam zu 

machen. Die Mitglieder des KJB unterstützen die 

Infoveranstaltungen (an der eigenen Schule).  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CR/22.08. 

 

 

 

 

CR/22.08. 

TOP 7 Jugendforum  

Es liegt eine Antrag von Neumünster TV (wurde vorab per Mail 

zugesandt) mit dem Titel „I am“ vor.  

Kritik des KJB: Die Initiative von Jugendlichen fehlt (aus diesem 

Grund wurde auch bereist ein anderer Antrag angelehnt), Kosten 

zu hoch, Zielgruppe zu klein 

Abstimmung: der Antrag wird einstimmig abgelehnt  

 

Es gibt eine Idee für ein eigenes Projekt des KJB: Im Zuge der 

Diskussion um das Sitzungsgeld kam ein Hinweis auf die 

Anerkennung ehrenamtlicher Arbeit. Es entsteht die Idee, eine 

„Dankeschön-Veranstaltung“ für ehrenamtliche Jugendliche zu 

organisieren (Kino, Bowling o.ä.) 

Hannah, Sofie, Celine, Kemal, Alice bilden eine AG, 

Projektbeschreibung in der nächsten KJB-Sitzung 

 

Christina spricht noch einmal die Idee mit der Smartphone-Hilfe 

für Senioren an, die Idee kommt evtl. noch mal für 2020 in Frage.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AG/18.9.  

TOP 8 Leitfaden für Beteiligung 

Christina stellt den Leitfaden für Beteiligung in der 

Stadtverwaltung vor. KJB spricht sich für den Leitfaden aus, er sei 

ein Anfang, aus dem sich mehr entwickeln kann.  

 

 



 

 

TOP 9 Fußballturnier 

Die AG tagt am 28.8. 

 

TOP 10 Flächenplanänderung „Südlich am Kamp 

Tungendorf/Brief von Herrn Jahner  

 

Es entsteht eine Diskussion über die Notwendigkeit von 

Barrierefreiheit. Es gibt Einigkeit darüber, dass Kitas inklusiv 

arbeiten sollen: Kita sind auch Wahlorte, müssen barrierefreie 

Zugänge für Eltern, Kinder etc. haben 

Der KJB beschließt eine Stellungnahme zur Barrierefreiheit bei 

Neubauten und Umbauten von Kitas und Schulen im Allgemeinen 

und im speziellen Fall „Kita Südlich am Kamp“.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Alice/Christina in 

Absprache  

T: 6.9. 

TOP 12 Bericht aus dem Kinder- und Jugendbüro  

Christina berichtet vom Stand der Planungen zum Spielplatz 

„Klostergraben“/Grossflecken, Kemal würde sich einbringen 

 

Zwischenstand „Bike-Park“ Stettiner Str.: Der Bike-Park wird 

kleiner ausfallen, da er im Lärmschutzgutachten als Sportstätte 

und nicht als Spielplatz gewertet wurde – was nicht voraussehbar 

war.  

 

Es liegen div. Anfragen um Stellungnahme vor, Alice nimmt sich 

dessen an.  

 

Christina stellt das Projekt „Wir müssen reden!“ zum 

Generationendialog vor. Eine erste Veranstaltung findet am 15.11. 

statt, es treffen sich 30 junge Menschen (16-ca. 24) und 30 ältere 

(65+) und finden gemeinsam Themen.  

 

Am 22.8. findet ein Gespräch zum Thema „Mehrgenerationenwiese 

Ruthenberg“ statt, kann jemand den kranken Erol vertreten? 

Leider nein, um 14 Uhr sind alle noch in der Schule.  

 

 

TOP13 Verschiedenes  

 

Sofie fragt an, ob noch Interesse an einem Projekt mit dem 

Krankenhaus da ist? Es wäre öffentlichkeitswirksam… es ist noch 

Interesse da. Sofie fragt im Krankenhaus nach, was möglich ist.  

 

Chris spricht noch mal das Thema Sitzungsgeld an. Er möchte 

nicht, dass das Geld in Projekte geht, die er nicht gut findet. Es 

wird angemerkt, dass es bereits einen Beschluss gibt. Es ist nicht 

sinnvoll, Beschlüsse in der nächsten Sitzung schon wieder in Frage 

zu stellen.  

Lina schlägt vor, das Thema noch einmal in die nächste Sitzung zu 

nehmen. Aus ihrer Sicht war die ganze Sache nicht zu Ende 

gedacht, so dass sich jetzt noch neue Positionen gefunden haben. 

Celine schlägt vor, nach der letzten Sitzung ein Sparschwein 

aufzustellen, in das jede_r einwirft, was er/sie möchte.  

Christina schlägt vor, mit der Einladung einen entsprechenden 

Formulierungsvorschlag zu versenden, über den dann nur noch 

abgestimmt werden muss.  

 

Kemal spricht den Instagram-Account an, er findet, dass die Bilder 

zu langweilig sind. Die Instragramer (Jonas, Hanna, Sofie) weisen 

 

 

 

 

Sofie 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Christina  

 

 

 

 



 

 

darauf hin, dass jede/r Bilder und Texte schicken kann.  

Kemal erkundigt sich nach der Möglichkeit, einen Post (z.B: zur 

Kandidat_innen-Suche) neumünsterweit als Werbung zu verteilen.  

Kemal 

Ende der Sitzung um 19:30 Uhr 

 

NÄCHSTE SITZUNG: 18. September, 16.30 Uhr (Projekthaus) 

 

Protokoll: Christina Regner 


